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令和３年第１回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和３年１月２６日（火） 

      開会 午後 ３時１５分 

閉会 午後 ３時５０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基 

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆 

委 員            田中  麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

   教育部長                 袖崎  朋洋 

   首席指導官          野田 真功 

主任指導主事         野中 裕二 

学校教育課長             古賀   洋 

生涯学習課長             新開  文隆 

人権・同和教育推進室長     成清 和政 

図書館長           目野 康彦 

記録者学校教育課長補佐     藤吉 康裕 

 

４ 傍聴者  

０人  

 

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和２年１２月２２日（火）から令和３年１月２６日（火）までの経過報告。 

   主な報告  

・柳川市行財政改革推進本部会議について 

・学校閉庁日について 

・庁議について 

・柳川市成人式について 

・柳川市立小中学校緊急校長会について 

・柳川市立小中学校長会について 

・校長面談について 
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・新型コロナウイルス感染症対策本部会議について 

・昭代第二小学校訪問について 

・両開小学校訪問について 

・海苔の贈呈（福岡有明海漁連）について 

・議会全員協議会について 

・記者会見について 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・市議会臨時会について 

・総合教育会議について 

・教育委員会定例会について 

・緊急事態宣言の発令により中止・延期となった行事等について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

本日の出席委員は４名全員でございます。定足数に達しておりますので

令和３年第１回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、田中義隆委員にお願いします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、日程第４ 議案第１号「柳川市立小中学校管理規則の一部を

改正する規則の制定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 
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学校教育課長 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

 

教育長 

 

 

 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

先生のみなさんは、職務上これが負担になったりしないのですか。単に

時間はこれまでと言われても、実際、処理しないといけない仕事というの

は当然あるわけなので、どうなんでしょうか。 

 

負担にならないのかということですが、この目的として、まずは効率的

に仕事のやり方を見直していく必要があると思います。なので、いつまで

も仕事が終わるまで学校にいていいよではなくて、ある程度この時間内に

終わらせるようにということで、教職員一人一人の仕事のやり方に加えて

管理職のマネジメントも含めて、今後、働き方というか仕事のやり方、そ

ういったものの改革が求められているのかなと思います。まずは規則で目

標を作って、それに合わせていかないと、学校の仕事を減らすのも大切な

ことではありますが、やり方を変えていかなければいけないと思っていま

す。 

 

管理職のみなさんが仕事のやり方とか効率化を図らないと、ただ単に時

間を短くするだけだと、逆にそこが負担になるのが見えてくる。そこのと

ころをどうするか、単純に時間が減ったから仕事量も減るわけではないの

で、そこが一番難しいかなと思います。 

 

なかなか難しい問題でございます。在校時間４５時間以内、月２０日と

計算して、朝来てから始まるまで４５分前に来たら、それで１５時間。あ

と３０時間しかないということは、１日１．５時間。６時半にはみんな帰

ってないといけないということになります。ですから、仕事を効率化しな

いとなかなかやっていけない。首席、現状はどうですか。 

 

警備会社の学校閉庁時刻を毎月見ておりますが、少なくとも私が主任で

いた時と比べると、１時間は早いと思います。 

 

仕事が遅い先生は時間に追われるという危機感があるかもしれませんが、

そこら辺は管理職が十分にケアしてあげないといけないかなと思います。 

それでは、本案については、事務局提案のとおり決定してよろしいでし

ょうか。 



- 4 - 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

（了承） 

 

次に、日程第５「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いします。 

 

（学校教育課） 

・柳川市立両開小学校における防球ネットの支柱の破損について 

 

（説明） 

 

これは資料を持って回ったと思います。本当に怪我しなくてよかったな

と、ヒヤリハットが続くと何か起こりますので、緊張感を持って取り組ん

でいきたいと思います。 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

・新型コロナウイルス感染症緊急対策≪第８弾≫補正予算の概要について 

・３月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

ＡＬＴの活用状況について、小学校はかなりフルで入っていますが、中

学校は空いていたということで１人回すと、予算総額は変わりません。 

何かございましたらお願いします。 

 

（特になし） 

 

（生涯学習課） 

・新型コロナウイルス感染症緊急対策≪第８弾≫補正予算の概要について 

・新型コロナウイルス感染症の拡大防止に伴う柳川市公の施設の使用料の

減免の特例を定める規則の制定について 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 
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図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

補佐 

 

 

 

 

教育長 

 

（特になし） 

 

（図書館） 

・特別資料整理休館日について 

・新型コロナウイルス感染症の拡大防止に伴う柳川市公の施設の使用料の

減免の特例を定める規則の制定について 

 

（説明） 

 

何かございましたらお願いします。 

 

（特になし） 

 

本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局から何かございませんか。 

 

報告でございますが、これまで２年に１回、九州市町村教育委員会連合

会定期総会が開催されない年につきましては、学校教育関連１箇所と生涯

学習関連１箇所の視察研修を実施しておりましたが、今年度につきまして

は、コロナ禍の状況でございますので、その視察研修につきましては、中

止とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

委員の皆様から何かございませんか。 

ないようですので、これをもちまして、令和３年第１回柳川市教育委員

会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。 

 

今後の予定 
教育委員会臨時会 ２月 ４日（木）１１時００分 開催決定 

教育委員会定例会 ２月２２日（月）１０時００分 開催決定 

 


